
３　分野別意見等一覧
（その他：その他）

№ 意見・質問内容 懇談会でのコメント（回答） 会場名 意見区分 備考

1 ・市長に今回の震災に関する率直な感想を聞きたい。

・非常に複雑な気持ちである、田老は大丈夫だろうと
思ったが、震災翌日、全滅と聞いて唖然とした。先祖が
防波堤を造ろうと一生懸命にやってきたのに残念であ
る。
いままでの考えは、防潮提などの構造物で何とかしよう
としていたが間違いであったのではないかと考えてい
る。もっと違う方法で自然と付き合う方法があるのでは
ないかと思う。

重茂漁協 その他

2
・赤前には石碑が３箇所ある。１箇所は、生活道路を復
旧するために倒してどけてある。これをどうにかして起
こして欲しい。

・石碑の件ついても、担当課に持ち帰りたい。 赤前小学校 その他 　

3
・県のプランにある津波の分類というのは、いつ作られ
たのか。今回の津波がきてからなのか。

・県のプランは、現在は案として公表している状況であ
り、今回の津波に対して検討されたプランになる。

赤前小学校 その他

4
・昔の遺跡があった所までは水が上がっていない。昔の
人は経験で作った。

赤前小学校 その他

5
・また、偉い人たちがこちらにいらっしゃったという話
はテレビでも見ているが、ほとんど避難所にしか来な
い。老人福祉施設なども廻って欲しかったと思う。

赤前小学校 その他

6
・また、現在、文化財などの規制がかかっているところ
は別として、高所の土地の地価が高騰していると聞いて
いる。そういうところの規制は市としてはしないのか。

・地価の問題は、民間の取引であるので、市として制限
をかける手法がない。

赤前小学校 その他
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7

・住宅の修理支援について、4月26日の広報を見て市の
職員に相談したら、該当するのですぐに修理をしてくだ
さいという回答を貰ったが、１ヶ月後に行ったら、該当
すると言った職員ではなかったが、これは該当しません
と言われた。どうして、同じ市の職員で対応が違うの
か。

・庁内は、共通認識を持ってやっているつもりだが、そ
ういった経緯については、申し訳なかった。

赤前小学校 その他 　

8
・稲荷橋の付近がいつも渋滞している。ヒロセ電機など
大きな企業があるのに、あのような渋滞はまずいのでは
ないか。

・道路の整備だけではなく、水門や堤防の整備等とも絡
めて検討していきたい。

赤前小学校 その他

9

・私の実家を解体してもらったが、基礎が残っている。
トイレは汲み取り式でタンクがそのまま残っている。津
軽石川が氾濫してきてあふれると、周りにも家が残って
いる状況なので、衛生上良くない。できれば、基礎部分
も撤去して欲しかった。

・汲み取り式の件は、便槽の中にたまっているものの処
理については、市で負担する形を取っている。業者にお
願いして、領収書をもらい、市に提出すれば補助をす
る。残った便槽の撤去については個人の負担となるのが
現状である。

津軽石小学校 その他

10

・まず、罹災証明書の発行についてだが、当初貰いに
行った場合はスムーズにもらえたが、だんだん難しく
なってきた。金を多く貰いたいという考えで、床下でも
半壊の認定を貰ったりしている。基準について、市の担
当者間で統一できていなかったのではないかと考える。

・市の対応について、いろいろとご丌便をおかけしたと
思う。そこは反省して、取り組んで行きたい。

津軽石小学校 その他 　
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11

・次に住宅の応急修理についてだが、私は避難所運営の
責任者をやっていた。「申請した後から工事にかか
れ。」という文書が流れた時に、おかしいと思って市に
電話した。市担当者から、「文書にはこだわらないので
どうぞやってください。」と言われた。被災者へその旨
を説明し、みなさん、やれるところから早くやってとお
伝えした。その後、また修理の申請にいったら、だんだ
んに難しくなってきて、「写真をもって来い。」などと
言われるようになった。担当者によって取扱いが異な
り、統一がなされていないのではないか。その辺もき
ちっとやっていただきたい。縦割り行政だなと感じた。
個々についてはきちっと仕事をしているが、横の連携が
全くとれてないと感じた。これからも、災害ばかりでは
なく、いろいろな問題が発生すると思うが、その点考慮
しながら、対応していただきたい。

・応急修理については、県からの通知により対応がまち
まちになってしまった。混乱したことがあればお詫びす
るが、今後みなさんの利益になるような方向で、決めら
れた制度の中で遡って対応していきたい。
・仮設住宅については、その他にも多々トラブル等もあ
るかと思うので対応していく。仮設住宅に住んでいる方
へのフォローについて、組織として生活支援室も設けた
ので、そこを中心に活動していくことになる。今日の件
は伝えておく。

津軽石小学校 その他 　

12

・復旧復興に向けて、個人的に相談に乗ったこともあ
る。その時、「私は年だから、借金してもあと何年生き
るかわからない。家を建てた方が良いのか、迷うが借金
だけが残りそうな気もする。」という相談があり、仮設
住宅に入ってからゆっくり考えたほうが良いのではない
かという回答をした。市の方も、そういった相談に向き
合っていただきたいと思っている。

　具体的に個人が再建する際に、人生設計を考えるとど
うなのかという点についてはアンケート結果等を見なが
ら、共同住宅などの検討もしていきたい。

津軽石小学校 その他

13

・東北人は優しすぎる。市長もやさしい。国や県の予算
がないといったときに、もっと突っ張って欲しい。官邸
に市長が乗り込んだというような映像が流れるようなこ
とを期待している。

・がんばらせていただきたい。 津軽石小学校 その他

14
・21分団の屯所は、執行されるのかどうか。聞くところ
によると、議会で可決されたと聞いている。

・21分団については、まだお話できる段階ではない。浸
水したりしていて、復興計画とあわせて考えていかなけ
ればならない。

津軽石小学校 その他
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15

・木屑、瓦礫等の処理について、赤前にかなり積んでい
るが、仙台と気仙沼と重茂において、火災が発生してい
る。普段、バークなどの処理をしている方は、火災の発
生を想定している。磯鶏の場合などは、山に燃え移る可
能性があると思う。その点をいかがお考えか。
・南三陸町では、その現場で燃やして処理しているとの
こと。なぜかというと、瓦礫をつむと、ハエの発生や火
災の発生が懸念されるからであるが、これに関して市は
どう考えているのか。

・木屑について、そういう処理ができればということで
国や県にも確認をしたが、その場所での焼却処分はでき
ないという回答をいただいている。現在、仮置き場にか
なり排出をしていて、発火に対する備えというのも、専
門の方々から指導をいただきながら管理をしていきた
い。
・処理については、中間処理、最終処分という手順でし
ていくが、宮古市での実施は困難であるので、県のほう
にお願いをしている段階である。

磯鶏小学校 その他

16

・港湾の材木が磯鶏の町内に流出して、家が壊滅したと
いう事例が見られる。港湾整備をしていくなかで、化学
薬品、石炭、鉱石などの保管の仕方なども検討してはい
かがか。

・施設の管理担当と協議しながら、検討していく。 磯鶏小学校 その他 　

17

・港湾の木材（ホクヨー）については、7年前に危機管理
監に申し上げた。今回のような事態が起きたときに、だ
れがその責任を取るのか、保障をするのかと。これが実
際、3月11日に起きた。発災前の3月9日にも、賠償はど
うするかとお尋ねした。
ホクヨーと話したが、賠償もなく、謝罪もない状態であ
る。なんら前に進むように思えない。ハードはいいが、
ソフト面で賠償問題などのケアも大切である。それに関
して再三申し上げたのに、酌んでいただけなかった。私
の命を守るには、この問題の解決が先決である。

・現実としては、今回のようなことが起きたということ
で、港湾を管理している県にもあげていきたい。

磯鶏小学校 その他 　

18 ・市役所を移転することは考えていないのか。

・市役所も被災しており、公共施設もかなり被災してい
て、今後、移転も含め、これからの計画の中で検討して
いく事項だと思っている。しかし、かなりの施設数もあ
り、市役所も移転するとなれば用地が必要となるので、
そこが課題と考えている。

磯鶏小学校 その他
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19
・（公営住宅）個人情報と言ったが、最初の抽選で当選
者を避難所などに貼り出していた。

・市では張り出すことはありえない。憶測だが、避難所
などの施設を管理する者に名簿を渡した例はあるので、
その者の判断で張り出した可能性はある。そもそも、仮
設住宅については、宮古市では単純な抽選で入居者を決
めていない。

磯鶏小学校 その他

20

・私は近内の雇用促進住宅に住んでいるが、やはり自分
の壊れた家に戻ったりすると、「雇用促進住宅に行って
るんだね。」と、まだ知らせてない人から声をかけられ
た。どこで知ったかを聞くと、市役所の２階か３階に貼
り出されてあったと言われた。突然誰か尋ねてきて手紙
も入って、そういう状況もあった。その辺の個人情報の
管理をしっかりしてもらいたい。

・市の対応のまずさについては、申し訳なかった。 磯鶏小学校 その他 　

21

・市の公民館が被災し、地域の公民館を使っているが、
町内会の予算でやっているので、月に20～24日も使用
があると、町会の会合が開けないし、電気料金が馬鹿に
ならない。市役所の手立てがないのか。

・地区の会館を使い電気量も嵩んでいるということは、
各担当と調整していく。

磯鶏小学校 その他 　

22

・仮設住宅の駐車場の場所は固定するなと言われた。し
かし、すでに固定している方がいる。ごみの回収のルー
ルを守らない人もいる。公営住宅でも仮設住宅でも、町
内会や自治会みたいなものを立ち上げることは考えてい
ないのか。

・仮設住宅の駐車場については、固定をしてもしなくて
も良い。そこは各団地にお任せすることにしていた。
・自治会組織については、入居する際にお願いしてい
て、できるだけ自治会組織を作って欲しいという説明を
している。

磯鶏小学校 その他

23

・仮設住宅へ入居するときにも、最初は２人家族が入る
予定だった部屋らしく、そこに自分たち４人家族が入る
ことになって、備品が２人分しかなかった。その問い合
わせをしたときに、手違いだったというものの、市職員
が上から目線だった。支援を受ける側なので謙虚に成ら
ないといけないと思うが、何とか改善してほしい。

・普段もそうだが、特に今回の被災に関して、みなさん
には心を持って対応するよう言っているが、そういった
対応があったことについては、本当に申し訳ないと思っ
ている。

磯鶏小学校 その他 　
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24
・（仮設住宅駐車場）早い者勝ちということになって、
後から入る人が丌利である。丌公平だと思う。

・基本的に入る時期は一緒なので、その時期に申し合わ
せして欲しいといっていた。

磯鶏小学校 その他

25
・（仮設住宅）そうすると、市のほうから、自治会を作
ることに対する指導はなくて、自主的にやれということ
でよろしいのか。

・まだ立ち上がってない所があるのであれば、今後被災
者支援室を通してお願いしていくことになる。

磯鶏小学校 その他

26

・市役所の機能の中に、地域自治組織とか、協働とか、
そういうものを育てる機能をもった担当がいますか。私
は何回も市役所に行くのだが、ここまでは市役所の仕
事、あとは地域のことですと言われる。地域の自治力を
育てるような組織、人材がない。世の中がこうなってく
ると、市役所だけでは無理だと思うので、自治会や町内
会を育てていく力が必要であり、組織体制を見直しして
ほしい。

磯鶏小学校 その他

27

・自治会のほうで何かやりたいと思って市に話を聞く
と、市役所の方針がわからない。ボランティアなどに聞
いてもわからない。誰が責任者で、誰が方針を出してく
れるのか。市民にとってわかりやすく、要請を叶えてく
れる組織作りを検討してほしい。

・抽象的な話をされてもよく分からないので具体的な話
しを聞かせてほしい。（質問者から市長あて文書提出）

磯鶏小学校 その他

28
・街灯が非常に尐なくて危険だと思っていた矢先、今回
の震災で民家もなくなって非常に暗く、危険である。街
灯は、市のほうで早急に増設することはできないのか。

・この件については、磯鶏地区だけではなく市全体の問
題である。市内の電信柱の6,000のうち2,000が流され
ているので、規定予算を使いながら、電力会社と調整し
ながら進める段取りを取っている。街灯については、
様々な団体からの寄付もあるので、それも使いながら整
備を進めていく。

磯鶏小学校 その他 　

29
・仮設住宅が藤原にできる場所に車に乗せてもらって
行ったが、抜ける道路があればどんなにいいかなと思っ
た。

・仮設住宅はラサの旧社宅の跡地になる。車で行くと、
戻るしかない。根本的に解決するのは難しいが今後の課
題にさせて欲しい。

藤原小学校 その他
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30

・今回の資料について、こんな３枚の薄っぺらい紙じゃ
中学生でも書ける。三ヶ月で、これしか提出できないの
か。復興状況や被害状況は、車で街に行けば誰でも確認
できる。そんなことを聞きに来たのではない。この資料
に内容がないから、懇談会であいまいな意見しか出な
い。
今後検討します、今後考えます、その答えはいつ出るの
か。有識者をあつめて、議論をする、その結果はいつで
るのか。

・今日の趣旨については、住民の方々が今の状況でどん
なことを考えているか聞くための懇談会である。被害状
況は見ればわかるというが、人間というものは、現在の
状況などについてちゃんと整理した上でないと、計画が
立てられない。復興計画については、我々、市が良いと
思ったものが、藤原に住む人に本当に良いかはわからな
い。だから、住民の方にいくつかの案をお示しして意見
を伺いたい。

藤原小学校 その他

31
・藤原の仮設住宅は、たしかに上町からじゃないと通れ
ない。３丁目からも通れればいいなと思うのでお願いし
たい。

藤原小学校 その他

32

・自分は、シートピアなあどの建設は反対だった。津波
がきたら一発で終わり。今回、実際にダメになった。23
億のお金が無駄である。市役所の職員が、市民からちゃ
んと意見を聞いていれば、あれは建設されなかった。健
康増進はわかるが、健康増進というのなら、１年間病院
にいかなければ健康保険料を安くするとか、還元をする
ようなことをすればいいと思う。

藤原小学校 その他

33
市役所職員の中から改革が起こらない限りは、変わらな
い。本当にこのままだと宮古市は終わる。議会がＯＫだ
から建てますではダメだと思う。

藤原小学校 その他

34

・内陸のほうでは、東北自動車道無料化で大変なことに
なっている。そのお金があれば、盛岡と宮古の間に高速
道路を通せるのではないか。矢巾ではじめたことが全国
に広がってしまった。

・その件については、私も怒っている。これは国がやっ
てしまったから、１年間続くことになる。これを半年と
か、短期間にしてくれというような要望をしている。久
慈市の市長なんかも怒っている。今後の動向については
国のほうにも確認する。県、国に対しても意見を出して
行きたい。

藤原小学校 その他
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35
県から指示が降りてくるのを待つのではなく、宮古から
県にもっていって、それを実現できるように努力してい
ただきたい。

高浜小学校 その他

36
・市役所庁舎をはじめ、市の中核となるものが被害を受
けている。移転するとなると、大きな予算が伴うと思う
が、長い目で見ると移転も必要ではないか。

・公共施設の件は、応急的に使えるものは活用していく
ということで検討している。市役所や文化会館について
は、現在の場所で良いのかを含めて、市民の意見を踏ま
えながら検討していく。

高浜小学校 その他

37
・子どもたちの通学路である藤の川の歩道だが、砕石を
敷いてもらったのはいいが、崖側に斜めになっていて怖
い。

・歩道については、土木に要望する。 高浜小学校 その他 　

38
・家の基礎はどうなるのか。自分で壊さなければいけな
いのか。

・建物の基礎は残す方向で進めている。国土調査がまだ
のところがあって、基礎がなくなってしまうと、土地の
境界がわからなくなってしまうので、現在撤去は行って
いない。

高浜小学校 その他

39
・被災の定義はどのように考えているのか。波が床下ま
できたら被災地なのか。高く土盛りしていて、床下に水
が入らなくても、エリアに入るのか。

・高く嵩上げして津波の影響がなかったところは考えて
いないが、水が入ったところは浸水区域（被災地）と考
えている。
・今回意見をいただきたいのは、まちとしてどういう防
御をしていくかということで、個々的な土地の方針につ
いては、具体的にどういう事例があるのかということも
検討していく。津波をうけて、田老についてはどういう
防御をするのか、その背後についてはこういうまちづく
りをしようなど、意見をいただきながら、各地区のパ
ターンを検討していきたい。

田老コミセン その他
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３　分野別意見等一覧
（その他：その他）

№ 意見・質問内容 懇談会でのコメント（回答） 会場名 意見区分 備考

40
・現時点で、県や市で、はっきりしているという情報が
何かあったら教えてほしい。

・まだ、県も計画の段階で、具体的なところには至って
いない。県が地域について決定することもできないの
で、県としての案と、市町村の案と、財源的な積算結果
等をあわせて、検討していく。

田老コミセン その他

41
・計画の公平性と個別の利害性の整合性をどう考える
か。田老でも野原、大平で違うと思うが、大枠の検討で
はいけない。多数決で決めるのか。

・それぞれの地域の方がどこに住みたいかについて、ア
ンケートによって把握し、みなさんがなるだけ納得でき
る形で計画は進めていきたい。

田老コミセン その他

42
・第一中学校が被災してしまっているが、将来、第一中
学校と北高校を中高一貫校としてやる考えはないか。

・学校の問題だが、中高一貫については、違うところで
議論していきたい。

田老コミセン その他

43

・同級生たちが関東から来ているが　来ても泊まるとこ
ろがない。８月の夏休みにはいって、敀郷に帰ってくる
人たちに地元に宿泊していただきたい。グリーンピアで
も宿泊できるスペースを確保、丌便がないように準備し
ていただきたい。
・サッカーをする子供達が、ユニフォームを流されたと
か、道具が流されたりとか、苦しい環境の中で、惜しく
も県大会に行けないような状況である。それを３週間く
らい前に、振興局に行って話をしたが、体育協会の活動
が見えていないし、どこまで力があるのか分からない。
８月１日から中学校のグランドが使えるということだ
が、サッカーゴールが無ければサッカーはできない。教
育委員会が予算持っているのか。
・個人的に、全国に呼びかけて物資を頂いていて、グ
リーンピアに届けたりしているが、現地の職員がずさん
な部分もある。心身ともに疲労感はあると思うが、市の
対応がずさんだと、一丸となって復興を目指していけな
いのではないか。

・今のお話については、グリーンピアにも伝えておく。
・サッカーなどについては、教育委員会に伝える。

田老コミセン その他
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３　分野別意見等一覧
（その他：その他）

№ 意見・質問内容 懇談会でのコメント（回答） 会場名 意見区分 備考

44 ・田老の地盤沈下はどれくらいか。
・宮古市の各地区の地盤沈下については、国の調査で分
析中だが、国土地理院からの速報値では宮古で40～
50cmという情報がある。

グリーンピア その他

45
・資料に市民相談の充実とあるが、仮設住宅から要望を
挙げたときに、その声は届いているのか。

・組織体制を変えて、被災者支援室を生活課につくっ
た。そこで、相談などを受け付けている。

グリーンピア その他

46
・昨日の新聞記事でみたが、トレーラーハウスは市の施
設か。

・トレーラーハウスについては民間のものである。 グリーンピア その他

47 ・まったく街灯がない。早期に設置していただきたい。
・各地域で考えていて、できるところからやっているの
でもう尐しお待ちいただきたい。

グリーンピア その他

48
・仮設住宅の集会所については、だれが鍵をもっている
のか。

・鍵については、自治会にお渡しすることになってい
る。

グリーンピア その他

49

・集会所について、１箇所は公民館的な場所があっても
いい。避難所には、学習スペースやキッズルームはあっ
たが、結局管理をする人がいなくて、本当にひどい状態
だった。常駐する職員を配置すれば、市の雇用対策にも
なる。

・当然、公民館機能は必要になってくるので、そのあた
りは教育委員会にも相談していきたい。

グリーンピア その他

50 ・市の職員の心のケアはやっているのか。
・職員のケアについては、精神科の先生も交えながら対
応中である。

グリーンピア その他
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３　分野別意見等一覧
（その他：その他）

№ 意見・質問内容 懇談会でのコメント（回答） 会場名 意見区分 備考

51

・震災事、市長はすぐに4階に避難した。津波に対しては
逃げるのが一番。市長は見本を示した。
・被災した人の中には、２～３軒住居を持っている人も
いる。そこを柔軟に対応してもらいたい。
・生活支援金は、間違って受け取った場合は返却しな
きゃないという情報があるが、こういった脅迫めいたこ
とを書かれると使えない。

・その件については、県に伝えておく。 崎山小学校 その他

52
・市庁舎は、今後絶対に移転してほしい。市役所が被災
すると防災無線も使えなくなってしまう。情報がなくな
るというのが一番困る。

・庁舎に関しては、もっと安全な場所にということは考
えている。

崎山小学校 その他

53
・今回の災害は復旧・復興ではなく新生だ。国、県から
ではなく、宮古から復興案を上に挙げて実現したほうが
早いのではないか。

・まちづくりについて、自分たちでできることは自分た
ちでやって、自分たちのしたいことを国や県に要望して
いきたい。

崎山小学校 復興計画全般

54

・三陸鉄道について、三陸鉄道の復興を支援するため
に、市に依存するのではなくて、市民、商店街などが三
鉄の復活を盛り上げるような動きを、市に応援していた
だきたい。三鉄の被害を見ると私たちでは手に負えない
が、国の支援もあるということを聞いている。

・三鉄については、盛り上げていく催しの支援や、整備
について国に要望などを上げるなどしていきたい。３年
以内にはできるのではないかと予想している。

総合体育館 その他

55

・中央通りで、合同庁舎のあたりからアメリカハナミヅ
キが茶色になっている。根がむき出しになっている。横
になっているものを起こして土をかけたいが、一人では
できない。市役所の方に手伝ってもらえればすぐ直せ
る。水田の塩分浄化のようにみんなで水をやれば、市役
所の緑も元気になるのではないか。

・緑に関してのご提言について、できるところからやっ
ていきたい。

総合体育館 その他
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３　分野別意見等一覧
（その他：その他）

№ 意見・質問内容 懇談会でのコメント（回答） 会場名 意見区分 備考

56

・JRの踏切の整備が期限を明記せず「当分の間」と書い
てあるが、JRにお伺いしても何の返答もない状態であ
る。これについても、渋滞の緩和に向けて、どう考えて
いるのか。

・JRの踏切については、JRと交渉し、７月末という回答
を得ている。もう尐々お待ちいただきたい。

総合体育館 その他

57
・シートピアなあどについて、今後の方針について聞き
たい。

・なあどについて、いま６月議会で調査費をとって、調
査に入っている。できれば復活させたい。タラソも復活
させたいが、交流館のほうを優先させたい。

総合体育館 その他

58

・中里団地にはバスが来ていない。中里団地口までは、
毎時走っているが、そこから仮設までいくには坂道が続
く。１日１回でいいので、宮古と中里団地仮設住宅をつ
なぐバスを１台運行していただきたい。小さいバスでも
いい。

・仮設住宅が市内に数多くある中で、各地区を回るとい
うのは無理であるが、昔から中里団地については要望が
あったので、今県北バスと交渉している。今後も交渉を
進めて、新設できるように努力していきたい。

総合体育館 その他

59
・市長の毎朝の放送は「宮古市は必ずや復興いたしま
す」というメッセージで終わる。ぜひ、宮古市の復興が
どのようなものかお聞かせ願いたい。

・今回の震災は、産業なり、暮らしを見つめ直すのに良
いチャンスである。

総合体育館 その他

60
・仮設の住民に対する地区の受け入れ態勢について、ど
うすべきか市にも質問したが何も答えてくれない。いつ
工事が終わるかもわからない。

・仮設住宅の建設のスキームとして、用地の確保を市が
やって、建設を県がやる。その間に、日本プレハブ建築
協会が入り、仮設住宅建築をコントロールしている。建
設時期等、プレハブ建築協会から県に報告はあったりす
るが、その情報が市に来ない状況がある。・   

宮古小学校 その他

61
・我が町内に12戸建設され、入居の準備を進めていた
が、そのうち4戸しか入っていない。市の対応の遅れが目
立つ。

・ご指摘いただいた部分は、今後改善していきたい。 宮古小学校 その他
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３　分野別意見等一覧
（その他：その他）

№ 意見・質問内容 懇談会でのコメント（回答） 会場名 意見区分 備考

62 ・市は、情報提供等積極的に県に働きかけるべき。
・被災者支援室を作ったので、そちらで対応させていた
だく。

宮古小学校 その他

63
・仮設住宅について、入居の抽選に当たったのに、入居
をしない人がいる。そういう人たちへの対応はどう考え
ているのか。

・避難所からの仮設住宅への移行について、市では基本
的に１週間以内としているが、中には生活環境が変わる
ことでストレスを感じる方もいらっしゃると思うので、
そういう人が尐しずつ慣れていくために、ある程度の猶
予を頂いている。ご容赦いただきたい。

宮古小学校 その他

64

・末広町などで、何とか修理すれば住めそうなところが
あるのに、解体の希望を出しているところが見られる。
そうすると、町が歯抜けになってしまう。そういうとこ
ろを、市の担当はどう考えているのか。

・場所によって被害状況は様々であるが、今回は被災者
支援ということで、自分の建物に対する希望として、壊
してほしいという希望があった場合、解体作業を実施し
ている。尐し手をかけてそこに住みたいという方もいる
ので、それは制度的に修繕費が補助になるので、それを
利用される方もいる。いずれ、権利を持っている方のご
意見を聞きながら対応している。

宮古小学校 その他

65
・茂市で仮設住宅ができたそうだが、誰も入居していな
い。丌便なところに建てた理由を教えてほしい。

・仮設住宅の建設は、当初3000戸を予定していた。そ
れは、宮古市の全半壊戸数が4700戸、それに住宅率6割
を乗じて3000戸である。3000戸を達成するために、
とにかくすぐ建てられる公有地を探して建設した経緯が
ある。
・現在、下方修正をして2010戸としているが、県の方
針で、要望戸数の１割増し1800戸となっている。過剰
分については、リザーブとしてとっておき、必要に応じ
て提供するということで方針を決めている。

宮古小学校 その他
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（その他：その他）

№ 意見・質問内容 懇談会でのコメント（回答） 会場名 意見区分 備考

66
・リザーブはわかるが、そのお金を市営住宅の補修に回
すなどしたほうがいいのでは。

・市営住宅については10戸しか確保できなかった。雇用
促進住宅も160戸あまりあるが、59戸しか使えない状
態。しばらく使っていなかったため、水道管やガス管が
腐食して使えなかった。それを修繕しようとすると、費
用や時間がかかる。今後、雇用促進の方にたくさん入っ
ていく形で、整備を進めて行きたい。

宮古小学校 その他

67
・仮設住宅にどういう人が来るかを市に聞いても教えて
くれない。個人情報の法律にはこだわらず柔軟にやって
ほしい。市に積極性がない。

・個人情報保護法という法律があって、そこに入る人た
ちが、教えてもいいと言ったら出せるが、それがないと
我々も出せない。我々は法律を遵守すべき立場であるの
で、そういうことはできない。

宮古小学校 その他

68
・釜石などでは、被災しなかったが置場所がないものを
預かってもらう取り組みをしているが宮古では考えてい
ないのか。

・公共施設もかなり今回被災しており、各地からの支援
物資でいっぱいという状況である。みなさんの物を置く
場所を手配することは難しい。

宮古小学校 その他

69
・解体した家屋で基礎が残っているが、何年後かに家を
建てるときに、基礎は自分で撤去するということなの
か。

・地籍の調査、国土調査が済んでいないところがほとん
どで、土地の境界がわからなくなるので、基礎の撤去は
しないことにした。今後については、地区ごとのまちづ
くりの方針によって、現地再建となれば、みなさんのご
負担でやっていただくことになると思うが、盛土をする
など、事業手法によっては、市で負担することもあり得
る。

宮古小学校 その他

70

・解体の基準というのはどちらが決めて、どちらが許可
して壊しているのか。ぜんぜん住んでいなかったような
ところが解体の申請をしている。どういう判断をしてい
るのか。

・今回の解体については、浸水地区の中で、建物を解体
したいという申入れがあったところを解体している。県
の方に廃棄物処理の委託をしているので、解体の希望が
あったことをお伝えして、作業計画にそって解体してい
る。

宮古小学校 その他
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№ 意見・質問内容 懇談会でのコメント（回答） 会場名 意見区分 備考

71
・解体費用は無尽蔵でないと思うので、ある程度基準が
あるのであれば、基準に照らし合わせて実行した方がい
いのでは。

・費用の積算については、県とも調整して、単価いくら
ということで設計して発注している。

宮古小学校 その他

72
・行政に問い合わせをしても、電話に出た担当課から、
適切な返事をいただけないことが多い。市庁舎の中で
「報連相」がされていない。縦割りの弊害である。

宮古小学校 その他

73
・国の方針がどうなっているのかわからないが、それに
ついてどうお考えか。

・感想になるが、国の状況がどうあれ、早く予算を通し
てほしいと願うばかりである。

愛宕小学校 その他

74
・瓦礫撤去を行う際の基礎について、いかにも後から使
うという形で残しているが、これは計画が決まっている
からか。残っていないところもあるがどうか。

・基礎を残す理由について、基礎を壊してしまうと、権
利の境界が分からなくなるので、基礎についてはそのま
ま残すという形でやっている。基本的には今の方針で
やっているが、被害状況によっては現場判断。

愛宕小学校 その他

75
・支援物資として支給した電化製品が転売されたりして
いるが、それを把握しているのか。

愛宕小学校 その他

76 ・年度末までに何をされるのかを聞き漏らした
・年度末までに地区ごとのまちづくり計画をというお話
をした。

愛宕小学校 復興計画全般

77
・もう一回津波が来るとか、そういう噂があるが、それ
に対しての市の対策はあるか。

・堤防等の整備は予算もそうだし、年月もかかる。水門
は点検し、稼動するようになった。ただ、政府の方でも
言っているように、避難するということを徹底すること
が大事。

愛宕小学校 その他
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78
・松本大臣の発言について、市長はどう感じたか。我々
を逆なでするような発言である。

・松本大臣はそういう意味で言ったのではないと思って
いる。震災が起きてから、松本大臣とは何度も会ってい
るし、要望も大臣を通して達成されたものもある。私は
あの大臣のやっていることを信じている。

宮古市役所 その他

79
・協働と参画とあるが、果たして宮古市は協働している
のかというと何もしてない。大きな額になると、自分の
計画で勝手にやる。

宮古市役所 その他

80
・新川町や向町は市役所を中心にまちを形成している。
市役所の移転についてどう考えているのか。

・庁舎に関しては、水が引くまでぜんぜん動けなかった
ことを考えると、ここが司令塔になるということは、考
えられない。ただ、市民の安全な場を作るほうが優先な
ので、みなさんの安全な場ができたあとに、庁舎の移転
も考えていきたい。

宮古市役所 その他

81
・今の意見は反対。この建物を波除にして、屋上から状
況を生中継するなど必要である。新川町の市民として断
じて庁舎移転には反対。

・役所の機能をどこかに持っていくという話で、現在の
庁舎を壊すかということとは別問題である。

宮古市役所 その他

82
・地盤沈下対策について、今後の意向を聞きたい。いつ
になるか。

・今詳細な調査を国で実施している。対策については、
そのデータが出てからの検討になろうかと思う。国の調
査自体は年度いっぱいだが、調査結果が出た時点での公
表する。

宮古市役所 その他

83
・掘ったら古い釜がでてきた。堤防がないときは船が
100艘くらい入っていた。歴史のある新川町なので、市
役所の移転は考えないでほしい。

宮古市役所 その他
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84
・高齢化社会にあたって、高齢者をケアして、大切にす
る宮古になるべきではないか。

宮古市役所 その他

85

・新川町は川だった。地理的条件を把握したなかで、歴
史を振り返れば、何回も水害にあっている町である。な
ぜ、新川町に市役所を置くのか。市役所が脳、道路が動
脈である。そういった中枢は、災害のないところにつく
らなければならない

宮古市役所 その他

86
・国が、県がという言葉は、あまり使わず、市が主体的
に動いてほしい。

宮古市役所 その他

87
・大通り一丁目の信号がまだ付かないが、子どもが通学
に使っていたりするので、いつ復旧するのか、見通しを
教えてほしい。

・信号機については、公安委員会が設置するものであ
る。街灯も含めて、生活の安全面については、県の公安
委員会に要望をしていきたい。時期も含めて確認する。

宮古市役所 その他

88
・カヌーやヨットのNPOが指定解除を受けたが、そうい
うNPOなどの支援をすべきではないか。

・NPOについては、ヨットハーバーの監理等が被災を受
けたから指定を解除された。それが復旧しなければ指定
を受けることはできない。早期に復旧できるよう検討す
る。

宮古市役所 その他
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